



Osons multiplier les talents de la mission internationale montfortaine en France

SAINT-LAURENT-SUR-SÈVRE, France - Il fait 14°C en ce petit bourg aux confins de la Vendée. Le ciel grisâtre n'empêche pas les clochers, qui, perçant le ciel, continuent de sublimer l'âme de ce lieu empreint de spiritualité. À 9h du matin, vingt vaillants hommes s'acheminent vers la Salle Notre-Dame du Saint-Esprit, tandis que quatre autres, pris dans les bouchons de la périphérie de Nantes, sont encore en route. Sous la lumière douce et bienveillante de cette salle fraîchement rénovée, s'élève un chant à la Vierge Marie, « *Marie témoin d'une Espérance* ». Des « vrais enfants de Marie », ancrés dans la prophétie de leur Père fondateur, se rassemblent en ce 27 novembre 2024 à Saint-Laurent-sur-sèvre pour revisiter le passé, cerner le présent et oser l'avenir : c'est l'Assemblée Générale des Missionnaires Montfortains de France.

L'Assemblée est sous l'égide du supérieur provincial Paulin Ramanandraibe et honorée par la présence du père Marco Pasinato, Vicaire Général et responsable de l'Europe. Comme la plupart des entités en Europe, la Vice-Province connaît une diminution drastique des effectifs. Les années passées ont été marquées par la perte de plusieurs membres : cinq décès en 2021, sept en 2022, trois en 2023 et trois en 2024. Cependant, l'Espérance, avec un grand E, perdure grâce à de nombreux signes de la Providence, visibles ici et maintenant.

La Vice-Province demeure résolument tournée vers l'avenir. Parmi eux, l'arrivée du Père Ekenley Jean-Noël, venu de Haïti, qui commence à prendre ses marques en ces terres remplies d'histoire. Aux côtés de cette arrivée prometteuse, des changements notables ont eu lieu au sein de la Vice-Province. Hervé Rafalisoloherinirina a été nommé économiste provincial, succédant à Daniel Busnel, et Marie Milko a pris la relève de Caroline Martin en tant que responsable administratif et financier.

La Vice-Province est animée par une vitalité indéniable. Parmi les activités prévues, le pèlerinage montfortain, qui se déroulera du 21 au 27 avril 2025, reste un événement phare, avec 22 centres actifs. La participation enthousiaste des laïcs associés à la vie de la Vice-Province et l'élan de la Spiritualité montfortaine sont également à souligner. Une centaine de laïcs se réuniront à Saint-Laurent-sur-Sèvre autour du tombeau de leur modèle de sainteté les 7 et 8 décembre prochains. La Vice-Province ne ménage pas ses efforts pour faire rayonner les Hauts-Lieux montfortains et donner une fécondité effective à sa présence à travers diverses missions.

Cette journée nous a permis de découvrir que la France possède toute une panoplie de projets. Marie Milko a présenté une vue d'ensemble des projets immobiliers en cours à Saint-Laurent-sur-Sèvre, Pontchâteau, Montfort-sur-Meu et Marillais. Une autre bonne nouvelle est la reconnaissance légale de l'État français, qui a accordé à la Congrégation des Missionnaires Montfortains le statut de Congrégation religieuse le 24 juillet 2024. Les perspectives d'avenir sont claires : elles se fondent sur une **fidélité créatrice**, axée sur la mission, la spiritualité et la finance.

Pour reprendre les mots de Catherine de Sienne, « la mémoire réchauffe la Charité », la célébration eucharistique des jubilés en ce jour en est le summum. Eucharistie mémoire de notre salut, et de toutes les grâces reçues par ces confrères durant ces années dévouées à la Congrégation. Charité, essence même des liens qui unissent « ce petit troupeau d'agneaux » qui œuvrent pour l'avènement du Règne de Jésus par la Très Sainte Vierge Marie. Voici donc les jubilaires :

- *Profession* : **80 ans** 08/09/44 P. DERRIEN Henri, **75 ans** 08/09/49 P. LE BORGNE Yves, **70 ans** 15/09/98 P. PAGNOT Gabriel 15/09/98 P. VINCENT Marc, **60 ans** 15/09/64 P. LAUNAY André, **50 ans** 10/11/74 P. SIMONET Michel, **15 ans** 08/09/09 P. DUGER Jean DIDE-REAU.

- *Ordination* : **70 ans** 07/02/54 P. LE BORGNE Yves, **65 ans** 08/02/59 P. LEMARIÉ Paul 18/10/59 P. BEGOC Vincent 18/10/59 P. DUVAL Roger 18/10/59 P. ROBIN Jean-Dominique, **60 ans** 09/02/64 P. LEMARIÉ Michel.

Le Père Marco a conclu l'assemblée en soulignant la diversité au sein de la Vice-Province. Une diversité qui deviendra une richesse à travers les engagements envers Dieu et le prochain. "Osons, a-t-il exhorté, **multiplier les richesses de la mission internationale montfortaine par la prière, l'action pastorale et la vie fraternelle.**"

P. Olivier Nantenaina RAMAHENINTSOA, SMM